



WEEKLY REPORT

<本年度クラブ会長方針>

楽しいロータリーライフ No.1497
FUN ROTARY LIFE

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日12:30 例会場 名古屋東急ホテル
会長 柴岡正将 事務局 名古屋市中区栄4丁目6番5号丸越ビル6F
幹事 加藤巳千彦 電話 (052)251-0181 FAX (052)251-0337 〒460-0008
URL http://www.nagoya-osu.org E-mail office@nagoya-osu.org



R.I. 会長
マーク・ダニエル・マローニー

第1746回例会

職業奉仕月間
令和2年1月23日(木)
職業奉仕卓話
於名古屋東急ホテル

出席計算数
51名中41名出席
出席率 80.39%
前々回出席率 80.85%
80.39%
85.39%

例会プログラム

- ★米山記念奨学協会表彰状の進呈
- ・米山功労者
- ・米山功労クラブ
- ★堀江国際奉仕委員長
- ・グローバル補助金並業
- 贈呈式のご案内
- ★木村光徳地区国際奉仕委員長
- ・余刺ボールペン寄贈のお願い
- ★職業奉仕卓話

ロータリーソング

「我らの生業」
指揮者 松本 哲朗
ピアノ伴奏 富板 玲子

ピクチャー

横浜本牧RC 清国 一利さん

ニコボックス

本日はお世話になります。
横浜本牧RC 清国 一利さん
楽しいロータリーライフを。

今年もよろしく。
小笠原和俊
春日井さん卓話よろしくお願
加藤巳千彦

今日はつたない話をさせて頂きま
す。よろしくお願致します。

春日井和良
春日井さん卓話よろしくお願
します。

岡部 快圓
尾上 昇・鬼頭 茂成
高木 政義・岡村 隆徳
春日井さん よろしくです！

川合 美幸
スキーは楽し、シーハイル！
吉田 隆彦

東ティモールの子供達にボールペ
ンの寄贈をお願いします。

木村 光徳
母の誕生日です。87才になりまし
た。
田崎 雅三
誕生月でした。
横井 衛
本日47回目の誕生日です。

大上 晃延

会長挨拶

柴岡 正将

みなさんこんにちは。今週は明
後日が旧正月の元旦になります。
旧暦で祝う中国や台湾では5日か
ら7日ほどの正月休みで、日本と
同じく国内旅行や帰省に、そして
海外旅行にと、何百万という人々
が移動する時期が始まります。私
どもの仕事にとっては、アジア地
域との連絡が事故等の緊急時を除
いてストップしてしまうので大変
困る時期です。

後ほど堀江国際奉仕委員長から
お話がありますが、グローバル補
助金の贈呈式の日程が決まり、現
地へホテルの確保を依頼しており



ですが、予
定のホテル
が第一次回
答で取れな
いとのこと
で、さらに
交渉を申し
出たところ、

正月明けにやりますとの返事とし
た。どついつと詰問しました
ら、ホテル側の担当が休みに入っ
ているこのことでもにもならな
いそうです。この国も働き方改革
みたいで困ったことだと痛感しま
した。来週以降2月初めには、確
定したものをお知らせできると思
います。

それ以上に、悩まされるのはこ
承知の通り武漢で発生の新型肺炎
の事件です。今朝のニュースでは
昨日8名の死者が17名に増え、中
国の発表では543人の患者です
が、香港の医療機関が推計するに
は既に1,700人を超えていると
のニュースもありました。また、
人口1,000万人を超える武漢市
での市内バス・地下鉄などを止め
るほか、市外に出る鉄道の駅や空
港も閉鎖する、特別な事情がない
限り市民が市外に出ることを禁じ
るとの令が発せられており、武漢
にある日本企業は、在宅勤務や、
出張等禁止といった措置が始ま
っているようです。

私自身は、2003年におきた
SARSのことを思い出します。

殆どの旅行が中止、会社での出張
も中止命令が出たこの取り消し騒
ぎで、旅行業界では、社員を維持で
きず廃業を余儀なくされた会社も
多くありました。特に、9・11テ
ロでショックを受けたその2、3年
後でしたので、会社を維持するこ
とに右往左往したことを今でも覚
えております。今回その経験をど
うしたら生かせるのかと、思い悩
むばかりです。

ただ、国によって、経験が生きて
いるのか、早めの対応をしている
ところもあります。先日当選した
蔡總統の台湾では、武漢からの中
国人旅行者は入国禁止にするこ
と発表されました。また北朝鮮は一切
の中国人の入国を禁止すると発表
しています。中国にある意味頼り
切っている北朝鮮も、背に腹は代
えられないという状況のようです。
そしてもっと驚きは、中国の航空
機のキャビンアテンダントが頭か
らすっぽり被る白の防護服を着て
機内サービスにあたっている動画
がニュースに出ていたことです。

まるで肺炎患者を輸送しているか
の如くです。こんな状況が続く、
毎日の患者数や死者の数が増える
と、また15年ほど前のように……と
空恐ろしい思いです。

今回の新型肺炎は、SARSよ
りは軽いと言われているようです
が、死者が倍々増えている状況
ではそれもあてにならないのでは
と思います。うがい手洗いを欠か

必ずしも過剰、この災いが去って
くれることを祈るばかりです。皆
さんにも列を付けてください。以上
で挨拶を終わらせていただきます。
ありがとうございます。

職業奉仕卓話

職業奉仕委員長 春日井和良

国際ロータリーに於ける

職業奉仕のトレンド



皆さん
こんにちは
は、職業
奉仕委員
長の春日
井です。
今日は職
業奉仕月
間という

ここで「国際ロータリーにおける
職業奉仕のトレンド」と題してお
話をさせて頂きます。ロータリー
の友1月号にタイミングよく「温
故知新、私の職業奉仕者」のテーマ
でお二人が寄稿されていました。
お二人とも職業奉仕への熱い思い
入れ、最近のRーの方針戦略に対
して憂慮されており、まさに今日
お話させて頂くタイトルに当ては
まる様な内容でした。是非こちら
も一読ください。

国際ロータリーの会員数の変化
を見てみると会員数は1956年
に40万人でした。それ以降10年毎
に20万人ずつ増え1966年には

120万人を突破し、それ以降21
世紀に入って横ばいの状況が続い
ています。2017年のデータで
会員上位5ヶ国は、米国、インド、
日本、韓国、ドイツとなっています。
昨年7月現在、世界の会員数は1
18万9,466人、日本は89,6
69人になっています。2003年
から10年間で会員数が最も減った
国は、アメリカ、日本、イギリス、オ
ーストラリア、カナダ。逆に増えた
国はインド、韓国、ドイツ、台湾、ブ
ラジルです。減ったのは先進国が
多く、増加したのは新興国が多い
のかと思いますが、やはり減少傾
向が見られます。

ロータリーの金看板、根幹本質
であると言われる職業奉仕を語る
には、やはりロータリーの歴史、発
展の過程を論じないといけません。
なお、今日の話の中身はいろいろ
な資料から引用させて頂いてい
ますので、それをご了承下さい。

まず、創立時は親睦のみが目的
のクラブでした。当時のアメリカ
は貪欲な資本家が幅を利かすとい
うか、儲ければ何でもOK、騙すよ
り騙されるほうが悪いといった殺
伐とした時代だったようです。同
業者は当然ライバルですから、一
業種一人で各経営者が集まれば、気
を許して話ができる。それが相
互扶助互恵取引が行なわれる様
になり、商売繁盛に繋がった訳です。
しかし、そんなクラブの有り様
に批判があつて、ポール・ハリス

が世のためになることをしようと
目覚めたわけです。でもその方針
転換は、クラブのおかげで商売が
繁盛していた連中の反対もあり、
スムーズには行かなかつたようで
す。余談ですが、ライオンズの創始
者メルビン・ジョーンズも当時の
シカゴにあるビジネスサークルに
所属していたそうです。当時のア
メリカはこんな閉鎖的な物質的互
恵主義の組織がたくさんあつて、
それが世間の批判を浴びたり、内
部反発があつたりして、どんどん
消滅していったようです。

そんな時、登場したのがシエル
ドンです。ビジネススクールを経
営し、独自の経営哲学を教えてい
た人物です。事業の繁栄、永続は顧
客や関係者への思いやりが必要で、
利益は程々でよく、欲張っては駄
目だと喝えま
した。具体的
には上のよう
な条件が必要
で、これらを
総合した概念
を「サービス
と定義したの
であります。ポール・ハリスが方
針転換で目指した奉仕の理念を、
シエルドンが独自の経営哲学で理論
づけていったわけです。

また一業種一会員制、例会出席
の義務についても、ロータリアン
が職業人の集まりで、それぞれが
業界の代表者であり、職業を通じ

○シエルドンの言うサービス
(事業が継続し発展する条件とは)

- 1、適正な価格
- 2、経営者・従業員の接客態度
- 3、品揃え
- 4、公正な広告
- 5、取扱商品に対する知識
- 6、アフターサービス

などを挙げ、
これらを総合した概念をサービスと定義した。

て社会に貢献・奉仕することの必
要性を例会で学び、それを持って
業界をより良く変えて行くリーダ
ーであると喝えただけです。

そして、その「サービス」に道徳
的観念を取り入れ、奉仕理念が標
語として採択されました。Eo
profits most who serves
best. 「最もよく奉仕した人が最
も多く報いられる」、続けて一般
奉仕理論として「Service above
self」「超我の奉仕」が発表され、
採択されました。

ロータリー創成期のアメリカを
見てみますと、19世紀後半から20
世紀初期の第2次産業革命で世界
一の経済力を持ち、資本の集中に
より、大企業が出現しました。第
一次世界大戦後はアメリカ資本主
義が世界を席巻、そして狂騒の20
年代に入っていきます。大量生産
大量消費、娯楽の隆盛、株投機と、
さながらバブル景気だったのです。
1929年10月24日(木)ウォー
ル街大暴落の経済危機から世界恐
慌時代へと変わっていきます。1
927年ベルギーのオスレンド大
会で4大奉仕部門が承認され奉仕
理論が確立しました。当時のロー
タリアンは、例会で切磋琢磨し職
業奉仕を実践したおかげで、ウォ
ール街大暴落の危機を乗り切るこ
とできました。このあたりまでが、
ロータリーの発足から奉仕の概念
が生まれ、ロータリー思想の基礎
が固まるまでの歴史です。

20年足らずの間にロータリーが
これだけの発展を遂げたことは素
晴らしいことであると思います。
この歴史はロータリアンとしてロ
ータリーの奉仕の原点であるので、
是非押えておかなければならない
と思います。ロータリーの職業奉
仕の原点はお話させて頂きました
ので、次にロータリアンとしてそ
れをどう展開、実践すべきなのか
考えていきたいと思っております。

職業奉仕の定義として、まず、こ
の「職業奉仕」という言葉が、他の
社会奉仕や青少年奉仕と違い、そ
の対象は特になくということが挙
げられます。職業と奉仕と結び付
けた一般的な熟語として考えるこ
と誤解が生じるので、ロータリー独
自の専門用語と解釈することが重
要です。次に自己の事業を営む手
段が先程のシエルドンのサービ
スに沿ったものであることが挙げ
られます。儲け主義でなく、顧客
関係者に配慮した経営手法である
こと、それが結果として廻り廻っ
て自己の繁栄に繋がるということ
です。「四つのテスト」はその倫理
的行動を測るチェック項目として
ロータリアンだけでなく一般の人
達にも理解しやすいものとして広
く使われています。

奉仕の理想(Ideal of Service)
とは、職業における高い倫理性を
維持することであり、他人のこ
とを思いやり、他人のために尽くす
こと「超我の奉仕」です。またロー



中にある珍しい教会です。尾張徳川家ゆかりのある三輪神社、これらを含みこのエリアに20もの神社仏閣があり、寺町と言われる所以です。次に商店街の賑わいです。土曜日曜・祝日ももちろんです。日中は真っ直ぐ歩けないほどの人であふれます。古着、雑貨、ゲームセンター、飲食店、様々な専門店、大須に来ればないものはない、なんでもありなのです。所よってはいつも祭りの縁日みたいな雰囲気になっています。

若い女性に人気・話題のスイーツの店が次々にオープンしメディアにも紹介されるので行列は日常茶飯事です。また、大須商店街は食べ歩き天国です。串物、唐揚げ、タピオカドリンクなど、若いカップル、グループは食べ歩きを謳歌しています。外国人観光客も非常に増えています。観光コースになっているのです。大須再生のきっかけの一つともいわれる大須大道町人祭りをはじめ、祭り・イベント

トも頻繁に行われています。また、大道芸や路上ライブも土・日・祝日には再々行われており、賑わいに拍車をかけています。

そんな大須商店街で、毎週土曜日曜、午後1時〜4時半まで、ふれあい広場を拠点にガイド・ボランティアをしているのが「大須案内人」です。揃いの法被に手ぬぐいを頭にかぶり、3人態勢で対応しています。職を背中に商店街マップを抱え、広い商店街を巡回し問い合わせ等に対応しています。大須案内人は2010年と2017年に実施された大須検定で優秀な成績を収め、ガイド・ボランティア活動に賛同した有志を中心に現在19名で活動しています。案内人活動要領がありますが、言うまでもなく、お客様へのおもてなしをモットーに大須をこよなく愛する健康な方で月2回程度土日の午後参加可能な方なら、大歓迎なのです。なお、大須案内人は個人・グループへのガイドツアーはできませんのでご承知下さい。実際、案



案内人への一般の方からの問い合わせは店舗の場所、特に新規に開店した店がほとんどです。店舗の入れ替わりも激しく、テレビ・新聞雑誌で紹介されるケースもある。案内人はその情報を把握共有するのには大変のようです。

現在、大須商店街は行政の支援も受け、前に申しましたように独自に祭り・イベントを企画し、メディアにも度々紹介され、全国の商店街が視察に来られるほど、活況を呈しています。大須案内人をRCCとして継続支援することで、地域のニーズが分かり、それに応える奉仕活動員の地域貢献につながり、名古屋大須ロータリークラブの活動・存在が地域により認知され、それで大須商店街とのつながりも維持でき、さらにクラブの公共イメージ向上にも繋がっていきことが期待できます。

最後にRへ提出した結成書の中から、一部を紹介いたします。
1. なせ、本RCCのスポンサーとなるのですか。
地域社会での継続した(無期限の)プロジェクトのため
2. 本RCCが計画中の奉仕プロジェクトまたは活動について説明ください。
名古屋を代表する商店街でもあり、有数の観光地でもある大須商店街にて「大須案内人」はボランティアガイドとして商店街に属する所旧跡神社仏閣とともに商店街の案内・紹介等お客様への心からのおもてなしをモットーに平成20年3月より、大須商店街連盟の総意、支援のもと、土曜・日

曜の午後1時から4時30分まで商店街の中・ふれあい広場を拠点に活動しています。大須案内人は大須の街を心から愛し「大須検定」で優秀な成績を収めたボランティア活動に熱心なグループであり、RCCの奉仕プロジェクトの内、「地域発展：観光の街づくり」に当てはまります。

案内人の方々は当然、仕事を持った忙しい中でのボランティアです。改めて案内人同士一堂に集まるのが難しいとのこと。今までも商店街の新年会位に、それも全員は集まらないとのこと。RCCの標準定款にあるような定期的な会合が持てないことが悩みではあります。正直私も、大須案内人メンバー全員とまだ会っておりません。案内人の方もロータリーのRCCのこと、名古屋大須ロータリークラブが今後活動を継続支援していくことが理解できていないメンバーもいます。今後、如何に彼ら案内人とコミュニケーションを取って行くか、単なる経済支援だけに終わらない様にしていかなければなりません。

ロータリークラブとして、地域貢献という大きな奉仕活動としての命題があります。大須商店街は名古屋の観光名所であり、お祭り、イベントも盛んに行われており、メディアにも再々取り上げられております。名古屋市も支援助成をしています。大須案内人がRCCとしてファミリーになったことで名古屋大須ロータ

リークラブが大須商店街を継続支援していることが広く認知されれば、名古屋大須ロータリークラブの認知度向上、会員増強の一助にもなると思います。昔の悪いイメージは今の大須にはありません。皆さんも時間が有りましたら大須に足を運んでください。以上、ご清聴ありがとうございました。

■米山記念奨学文芸表彰状の進呈

・第3回米山功労者(マルチナル)

・第39回米山功労クラブ 高木 政義さん



2月6日(木) 例会の案内
例会変更 2月9日(日)
節分例会(職場例会)
12時30分 受付
12時30分 開始
於大須観音本堂下会堂至
公共イメージ向上委員会

内藤明・杉浦令淑・飯田昭夫
*本文は、原則 頂いた原稿を転載しています。